



Precio de suscripción:

50 pesetas  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Anuncios y remitidos  
Precios convencionales  
Pago adelantadoAdministración:  
Santa Clara 28.

## NUESTRA PEREGRINACIÓN Á ROMA.

(Continuación.)

### VISITAS Á LAS BASILICAS.

No habían dado todavía las cuatro de la tarde del mismo jueves cuando apresurábase los romeros menorquines á reunirse en el atrio de la Basilica Vaticana para dar principio á las visitas, que redujo el Santo Padre á dos para cada una de las Basílicas, con el intento de lucrar las gracias del plenísimo Jubileo del Año Santo. Dichos actos que realizamos siempre en comun resultaron en alto grado brillantes y piadosos. Precedidos del estandarte que era llevado por el señor Taltavull, seguían dos largas hileras de caballeros, otras tantas de señoras y de eclesiásticos presididos por nuestro señor Obispo y por el Obispo dimisionario de la Habana Sr. Santander, quien se dignó acompañarnos en cada una de las visitas. Arrodillados en el espacioso atrio junto á la puerta santa rezamos las oraciones preparatorias entonándose luego por los señores sochantres las Letanias de los Santos mientras íbamos penetrando en el santo templo. Postrados de nuevo ante el altar del Sacramento y rezada la estación mayor y otras oraciones pasamos á visitar el altar de la Virgen en la Capilla gregoriana, arrodillándonos más tarde junto á la Confesión del Principe de los Apóstoles y ante la imagen de la Virgen española, Reformadora del Carmelo, Santa Teresa de Jesús. Las impresiones recibidas en aquellos momentos no son para trasladarse al frío papel. Lo imponente de aquel lugar, el sinnúmero de maravillas que pasaban ante nuestra vista, el fervor y piedad que se leía en el semblante de todos trasportaban nuestro espíritu á mas altas regiones que las de este valle de miserias. Al tiempo de desfilar aquel hermoso cortejo, despues de besar el pié á la venerada imagen de San Pedro, cantóse con júbilo y entusiasmo el himno de la peregrinación.

Reunidos de nuevo á las nueve del día siguiente en el atrio de la Basilica de San Juan de Letrán y en la misma forma que el día anterior, con el rezo de las Letanias lauretanas penetramos por la Puerta Santa, citándonos luego en la Capilla del Sacramento, en cuyo altar debía celebrar el santo Sacrificio el Dr. Castellote. Una fatal noticia nos participó S. E. I. antes de dar principio á la augusta ceremonia: el fallecimiento de un hermano nuestro y compañero de peregrinación, el Rdo. D. José Palliser y Huguet. Dirigió con tal motivo nuestro Prelado una breve exhortación á los concurrentes, recordándoles lo inexcrutable de los juicios de Dios y la necesidad de continua vigilancia, rogándoles al mismo tiempo unieren á la suya sus intenciones al ofrecer por el eterno descanso del Sr. Palliser la santa Misa. Proseguimos luego

en las visitas al altar de la Virgen con el canto del *Magnificat* y al altar de la Confesión postrándonos despues ante la imagen del Apóstol de España, Santiago el Mayor y terminando con las alegres notas del himno. Aprovechando la estancia en aquella Basilica Patriarcal visitaron los peregrinos el hermoso claustro, subiendo despues á venerar la preciosa tabla de la santa Mesa en la que celebró el Señor su última cena. Gran número de carruajes que aguardaban nuestra salida en la plaza de Letrán nos condujeron á la Basilica de Santa Maria la Mayor, á cuya iglesia va unido el nombre español, pues sabido es que son de ella Canónigos honorarios los Reyes de España, destacándose en el atrio la estatua de Felipe IV.

Con el rezo de las Letanias lauretanas cruzamos la Puerta Santa dirigiéndonos al altar del Santísimo donde, despues de rezada la estación mayor veneramos el cuerpo de S. Pio V, que estaba descubierto. Pasamos luego al de la Virgen en la Capilla Borghese, cantando entre tanto las estrofas del *Ave Maris stella* y finalizando con la visita al altar de la Confesión y el canto del himno. Seguidamente veneramos la santa Columna, precioso fragmento de aquella á la que fué sujetado el Señor, cuya valiosa reliquia se guarda en una capilla lateral de la iglesia de Santa Práxedes.

Serian las tres de la misma tarde cuando subiamos de nuevo á los carruajes que desde el espacioso patio del palacio Altemps, punto de reunión para los peregrinos de Menorca, debían conducirnos á la Basilica de San Pablo *extra muros*. Con los rezos acostumbrados entramos en las naves de aquel anchuroso templo practicando las visitas á los altares del Santísimo Sacramento, de la Santísima Virgen y de la Confesión. Como la segunda visita á la misma iglesia debía verificarse á las seis y media de aquella misma tarde, en el intervalo de los dos actos pudieron admirar los romeros las maravillas del claustro con la colección de lápidas, inscripciones y sarcófagos extraídos de las Catacumbas, venerando despues las cadenas con que San Pablo fué aprisionado y otras preciosísimas reliquias que se conservan en una capilla inmediata á la Sacristia. Continuamos luego nuestras visitas con el canto del *Benedictus* acompañado al órgano por el Sr. Andreu, con las alegres estancias del *Corazón Santo* y las de nuestro himno.

Despues de las visitas que practicamos segunda vez á las basílicas Lateranense y Santa Maria la Mayor en la mañana del siguiente día (12 de Mayo) y en la misma forma que en las anteriores, nos dirigimos á la basilica Vaticana para dar fin allí á los actos del Jubileo, repitiendo aquellas colosales bóvedas de mármol el canto tierno y popular *O Maria Madre mia*, y ter-

minando con el *Te Deum* que al estilo de nuestra Catedral resonaba en la Capilla del Sacramento. Dios nuestro Señor nos acababa de favorecer con el singular beneficio de poder participar del sinnúmero de gracias del Santo Jubileo, y de lo intimo de nuestro corazón brotaba el más puro y filial agradecimiento.

(Se continuará.)

## NOTAS CIENTÍFICAS

### NUEVA LÁMPARA EDISON

El célebre inventor ha obtenido privilegio de invención por un «filamento de alta resistencia, destinado á emplearlo con corrientes de alta tensión.» Este filamento se compone de una mezcla de óxidos de tierras raras, y no es conductor serio, poroso y excesivamente sólido. Con él forma cuerpo particular de carbón, y entre sus moléculas saltan las chispas engendradas por las corrientes de alta tensión, calentando el filamento y llevándolo rápidamente á la incandescencia. La propagación de la corriente entre las partículas de carbón, se favorece por el vacío que reina en el interior de la ampolla.

Como queda dicho, el filamento se compone principalmente de combinaciones oxigenadas de tierras raras, óxidos de circonio y de torio, por ejemplo.

Para que la superficie exterior del filamento produzca una luz fija y viva, se le sumerge un momento en una sal, que puede ser un acetato del óxido empleado. Esta capa asegura la producción de una luz blanca brillante.

Para fabricar el filamento se empieza por preparar una disolución de azúcar, de asfalto ó de un tartrato del metal terroso con el óxido del mismo; la pasta que así se obtiene se somete á una presión muy fuerte y se hace pasar por una abertura estrecha, de la cual sale el filamento de la dimensión que se desea; luego se seca y se impregna de carbón.

### CONTRA LA EMBRIAGUEZ

Según dice un periódico, en la campaña emprendida por las Sociedades de Temperancia, fundadas para combatir el alcoholismo en Francia, se apela á todos los medios para cumplir su misión.

Hasta el ridículo les sirve para su objeto, lo demuestra el siguiente cartel, fijado en los sitios públicos de varias poblaciones.

Dice así:

«Primas á los consumidores:

1.º A los bebederos de aperitivos: una entrada gratuita para una casa de locos, con un bono para una camisa de fuerza.

2.º Al aficionado al bermouth ó a la ginebra: una enfermedad del corazón una degeneración grasosa del hígado ó una úlcera en el estómago.

3.º A los oficionados al agenjo: una crisis epiléptica cada mes.

4.º A todo el que «mata el gusano»; una estancia por año en el hospital.

5.º Al que paga rondas: unos días de descanso en la cárcel.

6.º Al recalitrante: el verdadero, el único *delirium tremens*.

7.º A los asíduos contertulios de las tabernas: el envilecimiento, la miseria ó el suicidio, á elección.

Aviso importante: Todas estas primas están garantizadas con la Academia de Medicina.»

## BOLETIN RELIGIOSO

Domingo 17.—H. san Manuel mártir y san Rainero confesor.

Lunes 18.—santos Marcos y Marceliano mártires y santa Paula virgen y mártir.

Martes 19.—santa Juliana de Falconeri virgen y san Gervasio.

Miércoles 20.—santa Florentina virgen y san Inocencio obispo.

### Cultos.

Domingo 17.—La Misa y oficio divino son de la Dominica infra octava de Corporis Christi y 2.ª despues de Pentecostes, con rito semidoble color blanco.

En la Catedral homilia por el R. Dr. D. Gabriel Vila Ecónomo.

En San Francisco se celebra la fiesta del Corpus. En la Misa mayor predicará el R. Dr. D. Sebastian Juan Sampol de Palós Pbro. Por la tarde canto de Vísperas y la Procesion.

En San Agustin continua la oracion de 40 horas y ejercicio del mes de Junio consagrado al Sacratísimo Corazon de Jesus.

En Santa Clara continua la Novena al Divino Corazon, predicando todos los días el R. D. Pedro Anglada Beneficiado.

En la Iglesia del Sagrado Corazon de Jesús: mañana á las siete y media las Hijas de Maria tendrán su Misa de Comunion mensual, celebrándose en sufragio del alma de la asociada D.ª Angela Marqués Triay (q. e. p. d.) Por la tarde se suspenderá el ejercicio acostumbrado por razon de celebrarse el *Santísimo Corpus* en la Parroquia de S. Francisco.

Lunes 18.—La Misa y oficio divino son del 4.º día de la octava, haciendo conmemoracion de los Santos Marcos y Marcelino mártires.

Martes 19.—La Misa y oficio divino son del 5.º día de la octava, haciendo conmemoracion de Santa Juliana de Falconeri Virgen y de los Santos Gervasio y Protasio mártires.

Miércoles 20.—La Misa y oficio divino son del 6 día de la octava, haciendo conmemoracion de San Silverio Papa y mártir.

En Santa Clara se celebrará la festividad del *SS. Corpus Christi*. A las 10 Misa solemne en la que predicará el R. lo. P. Francisco Atzeni Pbro. Director de la Casa Salesiana de esta ciudad. A las 4 de la tarde canto solemne de vísperas, por la Rda. Comunidad. A las 5 procesion solemne y reserva.

### IGLESIA DE SAN AGUSTIN.

Mes de Junio dedicado al Corazón Santísimo de Jesús

Todos los días de este mes se dirán en dicha

Iglesia y en el altar del Sagrado Corazón, dos Misas rezadas con puntos de meditación y el ejercicio correspondiente al día: la una será á las 5 y cuarto y la otra á las 7 y media, aplicándose ambas por las necesidades especiales de Menorca y segun las intenciones de los devotos del Corazón Deífico, terminando con el rezo de la Estacion menor al Santísimo Sacramento.

Por la tarde, comenzando el día 5, habrá exposicion diaria de Jesús Sacramentado, desde las 7 y un cuarto hasta las ocho y media, rezándose todos los días el Santo Rosario y practicándose un devoto ejercicio y canto de letrillas.

A. M. D. G.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JUNIO.

### LA DEVOCION AL CORAZON DE JESUS.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mió! por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial para que se establezca universalmente vuestro reino en el mundo.

RESOLUCION APOSTOLICA.

Amar y hacer amar al Sagrado Corazón de Jesús.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las escuelas católicas de esta Diócesis.
- 2.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 3.ª Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santa Patrones del Apostolado en el mes de Junio de 1900, y días en que los celadores y celadoras con las condiciones ordinarias, pueden ganar indulgencia plenaria, por los difuntos.

Día 3, santa Clotilde, Reina.  
" 29, San Pedro y San Pablo.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de dos asociadas que fallecieron durante el mes de Mayo.

A. M. D. G.

## Gacetilla.

En la Catedral.—Con la solemnidad de costumbre celebróse la fiesta del *Santísimo Corpus Christi*. Por falta de tiempo no insertamos hoy una reseña de los cultos celebrados, que tenemos preparada. Lo efectuaremos, Dios mediante, en el número próximo.

En San Francisco.—Despues de una solemnisima novena que en dicha iglesia se dedicó, con extraordinaria asistencia de fieles, á San Antonio de Padua, el día de su fiesta se celebraron brillantísimos cultos en honor del Santo. Por la mañana el Rdo. Sr. Ecónomo, D. Pedro Villalonga, Pbro. celebró la Misa de Comunion, gustando el Pan de los Angeles gran número de personas, entre las que figuraban los pobres que son socorridos con el Pan de San Antonio. A las diez se verificó la Misa Mayor siendo celebrante el Rdo. D. Jaime Carretero, Vicario, cantándose al órgano la Misa de Concone. El M. I. Dr. D. José Febrer, Canónigo Doctoral, pronunció un elocuente panegirico del Santo de los Milagros.

Luego se repartieron 200 panes de á dos libras á los pobres, mas 40 de una libra y 3 de unas cuatro libras de peso, pagados los primeros de las limosnas recogidas en el Cepillo del Pan de los Pobres y los otros costeados por personas particulares.

Por la noche se terminó la novena con los cultos acostumbrados y solemne *Te*

*Deum*.

El altar del Santo de Pádua ofrecia magnífico golpe de vista por la multitud de macetas y flores naturales que hacian juego con la buena combinacion de luces.

¡Quiera el glorioso Santo escuchar las súplicas de tantas almas que se postran, ante su altar, y que tan simpática devocion aumente la fé en este pueblo!

En santa Clara.—Coincidiendo en el presente año la fiesta del Corpus que celebran las Religiosas Clarisas, con la fiesta popular de S. Juan Bautista, á fin de que no sea turbado el recogimiento de los fieles con los mencionados festejos populares, se celebrará la antedicha fiesta, en la iglesia mencionada el próximo miércoles, día 20. Los cultos van detallados en la seccion correspondiente.

Misa nueva.—El miércoles 20 del actual en el pueblo de Alayor celebrará su primera misa el Presbítero D. Nicolás Villalonga y Petrus.

El religioso acto tendrá lugar á las ocho de la mañana en la parroquial iglesia de Sta. Eulalia.

Reunion.—Mañana celebrarán reunion mensual los Sres. Celadores y Celadoras del Apostolado de la Oracion: la de Celadoras será á las tres y cuarto de la tarde, en la Sacristia de san Agustin; la de Celadores en el Circulo Católico, al anocheecer, pudiendo concurrir á esta los asociados del respectivo coro.

Se recomienda puntual asistencia.

Feliz viaje.—Con el vapor correo saldrá mañana para Barcelona é ,trabo (Granada) nuestro buen amigo y suscriptor el Rdo. D. Francisco Alabarces Bustos, Pbro. Beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral, al objeto de pasar, en su pueblo nativo, una temporada al lado de sus señoras hermanas y demás familia.

Del campo.—Ha empezado ya la siega de trigo habiendo ocupados, en semejante operacion muchos trabajadores venidos la mayor parte de la vecina isla de Mallorca. Como el tiempo se presenta bueno por ahora es de suponer que la siega se verificará con toda felicidad.

Visita.—Estos días hemos sido visitados por dos señores militares, ignorando completamente á que obedece semejante visita.

Movimiento.—Como nos vamos acercando al día de la fiesta de San Juan Bautista son muchos los vecinos que están alquilando y arreglando los huertos que dán al «plá de San Juan» en donde se verifican todos los años las tradicionales corridas de caballos.

Alboroto.—El miércoles por la noche se

promovió uno en la calle á causa de haber venido á las manos dos sujetos vecinos de esta ciudad; logrando unas buenas personas poner en paz á los contendientes.

**Animación.**—Todas las tardes se vé concurrido el paseo de San Juan por una infinidad de niños que saltan de alborozo al presenciar los ensayos que verifican algunos caballos en dicho sitio, con motivo de las próximas fiestas del Santo Precursor.

**¿Será verdad.**—Dícese que en la cabalgata de San Juan asistirán un buen número de caballos de algunos pueblos de esta isla.

**Aviso.**—La «Gaceta» publica un aviso de la Direccion general de Aduanas anunciando que los que deseen tomar parte en el exámen previo para el ingreso en dicho cuerpo, lo solicitarán hasta el día 27 de Junio, en instancia escrita y firmada de su puño y letra debiendo proveerse en el acto de la presentacion de la misma de una papeleta que les facilitará el secretario del tribunal, mediante el pago de 30 pesetas en concepto de derechos.

Los programas que han de servir para el ejercicio son los aprobados por real orden de 23 de diciembre de 1895, y publicados en las «Gacetas» del mes de enero de 1896.

**Calzado.**—La revista semanal «La Union Balear» publica entre otras noticias menorquinas las siguientes:

«En nuestro mercado se nota una mayor actividad en la industria y exportacion de calzado, debido á la mucha demanda que viene desde fuera. Con tal motivo reina gran contentamiento porque se ocupan así todos nuestros trabajadores que han sufrido en poco tiempo crisis de paralización. Si persiste esta corriente, se normalizará el trabajo y volverán los buenos días de los pueblos industriales y laboriosos.»

**Autorización.**—Por la Direccion general de Comunicaciones se ha autorizado á la estacion telegráfica de las Baleares, para la venta de mil y pico de kilogramos de alambre de hierro inútil, el cual se venderá á 0.30 céntimos de peseta el kilogramo.

**Detención.**—Copiamos de «El Bien Público» del viérnes de la semana pasada:

«Por la guardia civil del puesto de Ciudadela, ha sido detenido y puesto á disposicion del Sr. Juez municipal de aquella ciudad, un sujeto de la misma, como presunto autor de hurto de habas.»

**Real orden.**—De Real orden se ha dispuesto que se despidan á hazareto sucio las procedencias de Dakar (Africa) y de Seyrna (Turquia asiática.)

**Disposicion.**—Se ha dispuesto que se devuelvan las 1.500 pesetas que depositó para redimirse del servicio militar activo al recluta de la zona de Baleares, Gabriel Mercadal Capella.

**Concesion.**—Por la Asamblea Suprema

española de «La Cruz Roja» se ha concedido la medalla de oro, á D. Juan F. Fiol, Secretario de la seccion de la misma en esta isla, por sus buenos y desinteresados servicios que viene prestando en pró de tan humanitaria institucion.

**Reales decretos.**—Se han firmado los Reales decretos: 1.º otorgando varias concesiones á favor del puerto de Barcelona; 2.º reglamentando el envio de explosivos por las vías férreas, y 3.º, dictando reglas para el servicio del cuerpo geodésico-estadístico.

**Defuncion.**—El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica la defuncion del soldado del ejército de Cuba Jaime Cánovas Mus natural de Alayor.

### Menorca

**Mahon.**—En los ejercicios para el grado universitario del Bachillerato, que tuvieron lugar el sábado último en el Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad, obtuvieron dicho grado los alumnos siguientes:

D. Jaime Pons Serra.  
D. José Andreu Orfila.  
D. Mateo Seguí Carreras.  
D. Antonio Ballester Llambias.  
D. José de Olivár Corominas de esta ciudad, y  
D. Andres Triay Leon, de Ciudadela.  
Felicitamos á dichos aprovechados jóvenes lo mismo que á sus familias.

—Ha sido nombrado representante del Banco de Ciudadela en esta ciudad, nuestro amigo y paisano D. Francisco Pons Carreras, dueño de los Comercios en esta plaza del Bazar Danet y Pons.

—El domingo pasado falleció en esta ciudad á la edad de 92 años D. Maria Sintés Alberti, madre del conocido fabricante de calzado D. Damian Bagur. (R. I. P.)

### Mallorca

**Palma.**—Las limosnas depositadas en el cepillo de la Sangre durante los meses de Abril y Mayo últimos ascienden á 727.25 y 776 pesetas respectivamente.

—El vapor «Lulio» fué portador el martes de esta semana de 1,400 reses de ganado lanar con destino á los mercados de esta capital.

—El Cabildo Catedral ha acordado que la procesion del *Córpus*, revista inusitado esplendor, invitando la efecto á las Comunidades religiosas asociaciones y á los cuerpos de la Guarnicion.

### Para alquilar

Hay una casa plaza de Abastos n.º 45. Para informes dirigirse calle de Alayor n.º 41.

## Telegramas.

Madrid 13.—Londres.—El general boer Dewet al frente de 13.000 hombres marchan sobre Johannesburgo.

El general Buller se ha trasladado con su ejército á la frontera del Transvaal despues de haber evacuado los boers á Lainsneck y Majuba Hill.

Madrid 13.—El Directorio de la Union nacional en su reunion de ayer se ocupó de los procedimientos necesarios para entablar una accion popular en contra del empréstito.

Dicha accion la ejercerán cuatro abogados eminentes que figuran en el Directorio como asociados que son los Sres. Snchez Román, Comas, Pi y Margall y Barrio y

Mier.

Madrid 13.—En Uientsin, han sido cortadas las comunicaciones con Pekin.

Una fuerza de seis mil boxers se dispónen á atacar el convento católico que existe en dicha capital.

En vista de la marcha de los sucesos é incremento que toman los boxers contra los europeos, se lamenta la inercia de las autoridades de la China.

Madrid 13.—Londres.—No se tienen noticias del Transvaal.

El general Lord Roberts parece tenía interceptadas las comunicaciones desde el día seis.

Los boers han sido batidos en Honingsprint.

La columna inglesa del general Inong les interrumpe la retirada.

Madrid 12.—Noticias de Roma comunican que el Papa bajó á la Basilica de San Pedro á las cinco de la tarde para venerar á los dos nuevos beatos italianos martirizados en China.

Asistian á la solemne ceremonia la peregrinacion de Perusia y una inmensa muchedumbre que no bajaba de 30.000 personas.

León XIII era conducido en la «sedia gestatoria», rodeado de veinte Cardenales y de su Corte. Su Santidad mostraba tener buena salud.

Madrid 12.—Londres.—En el combate de Raadeval, empeñado el día 7, un batallón inglés tuvo un coronel, un teniente y 15 soldados muertos; un teniente coronel, 4 oficiales y 72 soldados heridos, y el resto del batallón prisionero.

Esta noticia es oficial.

—Numerosas fuerzas boers están esperando el avance de los ingleses para cortar las comunicaciones de la vanguardia con el grueso de las fuerzas del general Roberts.

Además, los boers han destruido más de 20 millas de la linea férrea por donde el generalísimo inglés recibe los recursos que necesita.

—En la colonia del Cabo está produciendo mal efecto en la opinion pública la política de algunos elementos afectos al gobierno inglés.

Se teme, generalmente, que dicha política moleste y á los afrikanders.

Madrid 11.—Pekin.—Cuatro mil boxers cercaron el jueves á 1.500 soldados chinos entre Lofa y Yangton, librándose un combate del que resultaron muertos 500 boxers.

Nueva York.—En las minas de hulla de Loncester-Phio se ha producido una terrible explosion, quedando 200 obreros sepultados bajo los escombros y las piedras.

Hasta ahora van extraídos cuatro muertos y 175 heridos.

Madrid 9.—Paris.—Según noticias del Transvaal recibidas en Lorenzo Marquez, algunos miles de burghers á las ordenes del general Botha han prestado juramento de continuar hasta el último extremo la lucha contra los ingleses.

Dícese también que el secretario del gobierno boer, M. Reitz, se ha reunido con el presidente Kruger en Machaaddorp.

Madrid 9.—Londres.—Noticias de Pekin dicen que aumenta la relión, que ha sido incendiada una capilla rusa en Tingtingan, que los destacamentos franceses han tenido que abandonar sus puestos por la inseguridad que allí reina y que se considera muy difícil la reparación de los ferro-carriles destruidos por los boxers.

**Seccion de noticias.**

**ROMA**

Si bien obligados por varias razones á guardar una actitud tranquila frente al movimiento del Año Santo, los liberales más avanzados, y sobre todo los masones, no pueden ocultar la rabia que los corroe interiormente viendo el creciente despertar religioso y las manifestaciones de homenaje al Papa, en esta ocasión venidas de todas las parte del mundo; pero especialmente de todas las provincias de Italia.

Para esto han pensado oponer á estas manifestaciones una grandiosa manifestación patriótica para el 20 de Septiembre venidero, para celebrar el XXX aniversario de la brecha de la Puerta Pía, por donde entraron las tropas del Rey Victor Manuel á ocupar la Roma de los Papas. Hasta ahora, y con tal objeto, se ha constituido un Comité bajo la presidencia honorario del Sr. Francisco Crispi. Este comité se presentó uno de estos días al Ministro del Interior quien les prometió todo su apoyo para la grandiosa y patriótica fiesta que se proponen celebrar.

El periódico socialista de Roma *Avanti*, al dar la noticia de la creación de este Comité, se muestra satisfecho de que esté presidido por el gran ladrón Crispi, «porque—dice el citado periódico—queda así bien caracterizada la fiesta que se prepara, pues por la brecha de la Puerta Pía entró en la Roma renovada toda la podredumbre capitaneada por el gran ladrón Crispi...»

Nos hemos limitado á copiar, sin comentario alguno, del *Avanti*, que no es ciertamente un periódico católico ó clerical, como dicen los liberales.

Un papel italiano, notoriamente afecto á la Masonería, ha dicho que las peregrinaciones que han ido y siguen llegando á Roma, se forman sólo de desarrapados. Pero un corresponsal italiano ha tomado informes exactos acerca del número de peregrinos que en los primeros cuatro meses del año se han alojado en los principales y mejores hoteles de Roma, y asegura que fueron en el respetable número de 12,050 en cifras redondas. Además, siempre han estado llenos los buenos hoteles de segundo orden. Ciertamente hay pobres que reciben alojamiento gratuito en el Hospicio pontificio de Santa Maria y en otros locales arrendados al efecto por la Comisión pontificia de las peregrinaciones. ¿Pero hay por ventura en el mundo alguna nación que esté compuesta solamente de potentados?

**EXTRANJERO**

El hecho pasa en el cantón protestante de Grisons (Suiza.)

Algunos soldados calvinistas se burlan del Santo Sacrificio de la Misa en el dormitorio del cuartel. Un católico les hace coro y aún excede en sus sacrílegas burlas.

Otros soldados protestantes le oyen, é indignados de la impiedad de los unos y de la cobardía del Católico, denuncian el hecho á la superioridad.

El coronel, también protestante, en ocasión en que todo el regimiento está reunido, reprende vivamente á todos los que han tomado parte en la burla, y haciendo salir de las filas al soldado católico, le dicta una fórmula de retractación que el último debe repetir en voz alta, y le impone cinco días de arresto.

Así castigan las burlas contra la Religión las Autoridades de Suiza protestante. ¿No podrían tomar ejemplo de ellas las de la España Católica?

Los Empajadores y Ministros de los Gobiernos extranjeros acreditados cerca de la Santa Sede, se esmeran en acoger lo mejor posible y procurar toda suerte de facilidades á los peregrinos de sus respectivas naciones. El Conde de Herp, Ministro

de Bélgica, y el Conde de Revertera-Salandra, Embajador de Austria Hungría, han dado brillantes recepciones y comidas á los jefes de las peregrinaciones belga y austro-húngara.

Las últimas noticias de la guerra del Transvaal no pueden ser mas desconsoladoras para los amantes de la justicia y del derecho. Los ingleses han entrado en Pretoria, y con esto ya se puede dar por consumada la Obra de iniquidad con que Inglaterra escandaliza al mundo en las postrimerias del siglo XIX.

**VARIEDADES.**

**CHARADAS**

1.ª

En dos primera veras reunidos muchos objetos; en la tercera con cuarta de España un hermoso pueblo, y en mi todo cierto árbol de grandísimo provecho.

S. MARQUÉS

2.ª

Allá en el dos primera de Sevilla cantaba un todo un ária de Padilla.

S. MARQUÉS.

**ANAGRAMA.**

**TE ADORO**

Fórmese con estas letras el nombre de una mujer.

S. MARQUÉS.

**LOGOGRIFO NUMÉRICO.**

- 14—Nota musical.
- 32—Pronombre.
- 56—Adverbio.
- 346—Reunion de muchos objetos.
- 1212—Deidad pagana.
- 1252—Animal.
- 3416—Verbo.
- 3456—Nombre de varon.
- 5252—Numeral.
- 5456—Antiguo emperador.
- 142—Pronombre.
- 54—Negacion.
- 123456—Máquina.

MARIO.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Solucion á las charadas del sábado pasado:

A la 1.ª O-FREN-DA

A la 2.ª MO-LI-NO

Al acertijo: Un pozo.

Al cuadro enigmático: RIMA

INES

MESA

ASAR

**ANUNCIOS**

**Alcaldia de Ciudadela.**

El dia 2 de Julio próximo á las once de su mañana, tendrá lugar en esta Casa Consistorial por medio de pliegos cerrados, la subasta pública para construccion de un Tinglado en la plaza de Abastos, para la venta de carnes, y terminación de la alcantarilla de la calle de San Onofre, con sugesión al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas que quieran tomar parte en dicha subasta.

El Alcalde accidental—Joaquin Comella.

**SUBASTA**

Dia 19 del que cursa, se venderá siempre que la postura sea del agrado del vendedor, el molino de viento sito en el cami-

no de San Juan, número 1. El acto se verificará en el despacho del notario Sr. Anglada á las 11 de la mañana.

**Subasta pública.**

Dia 18 de los corrientes se venderán en pública subasta las siguientes fincas.

Casa número 12 de la calle del Conquistador.

Id. id. 10 id. id. id. San Cristóbal.

Id. id. 25 id. id. id. de Santa Clara.

Id. id. 30 id. id. id. id.

Id. id. 11 id. id. id. No Pasó

Id. id. 98 id. id. id. Alfonso tercero.

Una tercera parte indivisa de los edificios Teatro y Casino Artístico.

Una porcion de terreno del camino de Algayrens 75 areas 40 centiareas.

Otra, camino Torre d' en Calafat 14 áreas 96 centiareas.

Otra en la calle de Alfonso tercero de unos 9.000 palmos.

Un solar en la calle del Príncipe de unos 16.000 palmos.

El acto comenzará á las 10 de la mañana en el despacho del Notario Sr. Anglada, en cuyo poder obra el pliego de condiciones.

**FARMACIA FUXÁ**

Gerona 124, chafan Aragón, Barcelona.

Jarabe iodotánico-glicerosfosfatado: excelente preparado que da admirables resultados para reparar la pérdida de fuerzas, falta de apetito, anemia, clorosis, fosfaturia & exactamente dosificada y preparado con medicamentos puros; es una de las mejores formas farmacéuticas para administrarlo á los niños débiles y raquíticos; sustituye ventajosamente al aceite de hígado de bacalao.

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso puro é imprecipitable muy grato al paladar.

Jarabe iodo-tánico y todos los medicinales puros y garantidos.

Jarabe de ácido yodhidrico puro é inalterable, para combatir con éxito notable las escrófulas, caries &.

Polvos dentríficos.

Elixir dentrífico científicamente elaborado, (el mejor de los conocidos).

Rafael Fuxá. Calle de Gerona 124, chafan á la de Aragón—Barcelona.

**Dinero para prestar**

Se desean colocar cantidades desde 2000 ptas. á 40,000, con garantia hipotecaria sobre fincas rústicas.

Informan el Notario señor Anglada y D. Miguel Sintés Febrer, Rosario 8.

**Se vende ó se alquila**

una casa situada en la Plazuela del Rosario n.º 1. Darán razón calle de S. Cristóbal n.º 13.

**LIBROS Y LIBRETAS**

Y

**COPIADORES DE CARTAS**

Véndense en esta imprenta.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.